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【香港商報訊】綜合消息，6月12日，中國外交部
發言人林劍主持例行記者會。有記者提問，彭博社報
道稱，拜登政府正考慮進一步限制中國獲得用於人工
智能的芯片技術，正在討論的措施將限制中國使用被
稱為全環繞柵極（GAA）尖端芯片架構。您對此有
何評論？

林劍表示，中方多次就美國對中國半導體產業進行
惡意封鎖和打壓表明立場。美方的行為嚴重破壞國際
貿易規則，嚴重損害全球產供鏈的穩定，中方一貫堅
決反對。林劍指出，美方的舉措阻止不了中國科技進
步，只會激勵中國企業自立自強。中方將密切關注有
關動向，堅決維護自身的合法權益。

而就美方近日以涉嫌 「強迫維族人勞動」為由將三
家中國企業列入有關 「制裁」清單，林劍表示，敦促
美方立即停止對中國的污衊抹黑，撤銷對中國企業的
非法單邊制裁，中方將繼續採取堅決措施維護中國企
業的正當合法權益。

「美方再次炮製散布涉疆虛假敘事，打着人權的幌
子對中國企業實施非法制裁，中方堅決反對、強烈譴
責。」林劍說。

當天，法新社記者提問稱，據英國《金融時報》報
道，歐盟將從下月開始對從中國進口的電動汽車徵收
高達25%的關稅，請問中方是否已經收到這一決定的
通知？發言人對此有何評論？

林劍表示，關於歐盟對中國電動汽車開展反補貼調
查，中方已多次闡明了有關立場。這起反補貼調查是
典型的保護主義。歐方以此為由，對自中國進口的電
動汽車加徵關稅，違背市場經濟原則和國際貿易規
則，損害中歐經貿合作和全球汽車產供鏈的穩定，最
終也會損害歐洲自身的利益。

「保護主義沒有前途，開放合作才是正道。」林劍
表示，我們敦促歐方恪守支持自由貿易、反對保護主
義的承諾，同中方一道維護好中歐經貿合作大局。中
方將採取一切必要措施，堅定維護自身合法權益。

美欲加碼對華芯片限制
外交部：阻止不了中國進步

【香港商報訊】記者吳敏報道：6月12日， 「頂峰
相見」2024閱文創作大會在安徽黃山市召開。300餘
位知名網文作家、漫畫家，有聲、動畫及短劇創作
者，影視、遊戲行業從業者等創作者們齊聚現場，共
同探討文化產業發展，探索文旅融合空間。

本屆大會以 「幫助創作者放大內容價值」為核心，
閱文集團在現場正式發布10億生態扶持基金，宣布
未來將在前置IP孵化、IP視覺化開發、多模態基建
三方面加大投入力度，陪伴創作者成長。同時閱文集
團攜手黃山旅遊發展股份有限公司共同開啟獎金高達
百萬的 「黃山主題徵文大賽」。據悉，閱文集團將深
度參與大黃山建設，通過共建作家村、共創文化
IP、共辦IP活動等方式，探索 「IP+文旅」新機遇。

閱文集團參與黃山建設
探索「IP+文旅」新機遇

市場需求整體偏弱
國家統計局城市司首席統計師董莉娟表示，5月份

CPI 同比漲幅與上月相同。其中，食品價格下降
2%，降幅比上月收窄0.7個百分點。食品中，豬肉、
淡水魚和鮮菜價格分別上漲4.6%、3.3%和2.3%，漲
幅均有擴大。當月，非食品價格同比上漲0.8%，漲
幅比上月回落0.1個百分點。

從環比看，5月份CPI下降0.1%，降幅略小於近10
年同期平均下降0.2%的水平。其中，食品價格由上
月下降1%轉為持平。受南方暴雨天氣、蛋雞夏季產
蛋率下降和生豬產能調減等因素影響，鮮果、雞蛋
和豬肉價格有所上漲。

5月份，非食品價格環比由上月上漲0.3%轉為下降
0.2%。小長假後出行熱度季節性減退，飛機票、交通
工具租賃費和長途汽車價格不同程度下降。

光大銀行金融市場部宏觀研究員周茂華認為，本
期CPI反映內地市場需求整體偏弱，市場供給保持充
裕。但客觀上，消費、房地產市場修復並趕超供給

仍需要一定時間。就目前看，
物價溫和增長，反映供需朝平
衡方向發展。年內中國物價有
望延續溫和回升態勢。

中國民生銀行首席經濟學家
溫彬則表示，天氣與周期性供
給因素致5月食品價格強於季節
性，對 CPI 形成明顯支撐。其
中，豬肉價格在連續15個月的產能去化影響下轉為
上漲。若豬肉價格不出現意外大幅上漲，預計二、
三季度CPI同比漲幅將保持在0.3%至1.0%區間。

PPI環比結束六連降
PPI 方面，董莉娟表示，5 月份中國 PPI 同比下降

1.4%，降幅比上月收窄1.1個百分點。其中，生產資
料價格下降1.6%，降幅收窄1.5個百分點；生活資料
價格降幅亦收窄至0.8%。

從環比看，5 月份 PPI 由上月下降 0.2%轉為上漲
0.2%，改變了前6個月連續下降趨勢。其中，生產資

料價格由上月下降0.2%轉為上漲0.4%；生活資料價
格下降0.1%。

周茂華分析稱，5月中國工業領域供需改善帶來工
業品價格進一步改善。一方面，終端消費需求回
暖，並逐步向上游傳導，企業增加原材料等商品庫
存；另一方面，內地工業部門長時間去庫存，工業
品市場供給整體改善。

溫彬預計，在去年低基數效應持續作用下，未來
數月PPI同比降幅仍將收窄，但外部大宗商品價格上
漲的推動作用或將減弱，PPI同比走出負區間仍需一
段時間。

5月CPI同比上漲0.3%

專家料物價年內溫和回升
【香港商報訊】據中新社消息，中國國

家統計局12日公布，5月份，中國居民消
費價格指數（CPI）同比上漲0.3%，環比
季節性略降，扣除食品和能源價格的核心

CPI同比上漲0.6%，繼續保持溫和上漲。 工業生產者出廠價格指數
（PPI）則同比降幅明顯收窄，環比結束六連降。分析稱，國際大宗商
品價格上行及內地工業品市場供需關係改善等因素帶來這一變化。

【香港商報訊】記者張麗娟報道：國新辦12日舉
行新能源產業發展及政策吹風會。工信部和商務部
相關負責人表示，把中國新能源產品出口多等同於
「產能過剩」有悖常理和常識，與客觀事實嚴重不

符。從全球市場供需關係看，未來需求空間很大，
中國新能源產能不僅沒有過剩，反而還有較大提升
空間。

中國新能源產業發展取得了世界矚目的成就。工
信部電子信息司負責人王世江介紹，2023年中國的
光伏、鋰電池、新能源汽車產品產銷量全球佔比分
別超過了80%、75%和60%，分別有7家、6家和4家
中國企業的產銷量排名居全球前10位，相關產業技
術實現了全球的引領，質優價廉的新能源產品受到

了國際社會的普遍歡迎和認可。總體上中國新能源
產業的發展激發了中國科技創新的巨大活力和經濟
社會綠色發展的巨大動力，同時也加大了全球新能
源的產品供給，不僅為全球企業和消費者提供了綠
色優質的生產生活體驗，也為全球應對氣候變化和
能源綠色轉型作出了巨大的貢獻。

中國新能源產業發展勢頭迅猛，卻被相關國家指
責是依靠補貼出口國內的過剩產能。商務部政策研
究室負責人丁維順強調，出口多意味着 「產能過
剩」的觀點完全站不住腳。他認為，國際貿易的產
生與發展，是各國基於不同產業的比較優勢進行國
際分工合作；另一方面，在經濟全球化的現實背景
下，供需問題要從全局來看，不能只看一國，當今

世界的經濟你中有我、我中有你，生產和消費都是
全球性的，因此要在全球視野下來進行供需的匹配
和調節。中國產業補貼政策合規，嚴格遵守世貿組
織規則，適用於各類市場主體，所有企業均可平等
享受，不存在世貿組織所規定的禁止性補貼。

「中國新能源產品契合全球綠色低碳轉型的大趨
勢，更好地滿足了全球共同應對氣候變化的需要。
所以我們認為它還有很廣闊的需求市場空間。」王
世江介紹，據國際能源署研究，為實現碳中和目
標，2030年全球新能源汽車銷量需要達到約4500萬
輛，是2023 年的3倍多；2030 年全球動力電池需求
量將達3500GWh，是2023年全球出貨量的4倍多，
均遠超目前全球供給能力。

中方駁斥 「產能過剩論」 新能源市場需求廣闊

消費者在超市內選購水果。 新華社

4家已建成的中試平台為河套智能化自動化藥物發
現中試平台、河套具身智能機械人中試平台、河套化
合物光芯片中試平台、河套智慧醫療機械人概念驗證
中試平台；6家擬籌建的中試平台為河套高頻大功率
模組三維封裝中試平台、河套新型光電材料與成像器
件中試平台、河套電子光學儀器中試平台、河套人工
智能終端測試中試平台、河套智能工程生物中試平
台、河套集成電路檢測技術與裝備中試平台。

中試平台一頭連着創新，一頭連着產業，對科研成
果從高校走進企業、從實驗室走向生產線、成功跨越
科技成果轉化的環節至關重要。此次河套國際產業中
試集聚區集中授牌4家已建成的中試平台和6家擬籌
建的中試平台，立足深港，面向國際，基本實現了重
點產業領域中試能力全覆蓋。

「我們在河套的中試平台還在籌建中，未來平台會
提供各種服務，成本大概能減少40%到60%，而且在
時間上會大大的壓縮。」中關村硬創空間集團有限公
司是內地最大的中試產業服務集團，集團副總經理王
毅在現場分享了中試平台建設運營經驗及其在河套布
局人工智能終端測試中試平台的計劃。

港中大與城大各有專攻
據悉，由香港中文大學深港創新研究院（福田）建

設的河套智慧醫療機械人概念
驗證中試平台已建成手術機械
人臨床測試實驗室、醫療大數
據與人工智能測試基地和應用
基礎技術研究中心。香港城市
大學物質科學研究院（福田）
參與籌備建設河套電子光學儀
器中試平台，聚焦電子光學精
密儀器設備領域，致力於打造高端電子顯微儀器產品
研究領域，在材料、生命科學、半導體芯片檢測及應
用領域的電子束檢測方向，建成世界級電子光學精密
儀器設備研發基地。

中國（深圳）綜合開發研究院港澳及區域發展研究
所副所長文雅靖認為，港中大與港城大皆是香港代表
性高校， 「這兩個機構入駐河套，已經起了一個表率
引領作用，表明香港有很強的參與意願。未來無論是
側重應用研發的，還是側重技術研發的，或是介乎兩
者之間及其他延伸機構，大家將一同加速河套深圳園
區成為國際化的中試平台聚集地。」

港應科院一期建設落地
此外，香港應用科技研究院已在河套深圳園區布局

高頻大功率模組三維封裝實驗室。 「香港應科院一期

建設已經推進技術落地，完成了約1000萬人民幣的
項目簽約。二期我們將在港深政府的支持下，邀請海
內外知名教授，共同在河套深圳園區打造一個官、
產、學、研、資緊密協作，產教密切融合的多方共贏
合作平台，加快產業化進程。」香港應科院副總裁史
訓清表示。

河套發展署相關負責人表示，下一步，河套發展署
將圍繞打造國際產業中試集聚區的目標，加快推進
「四個一」行動計劃，即一個支持政策：出台中試平

台支持政策，對中試平台組建運營提供全過程支持；一
個中試產業園：依託已籌建產業園區，適當集中布局一
批中試轉化開放共享服務平台；一支中試轉化基金：探
索設立政府主導、市場化運作的中試引導基金，助力中
試平台可持續發展；一個運營服務團隊：組建專業運營
服務團隊，提供國際化一流的中試轉化服務。

【香港商報訊】記者黃裕勇報道：廣東省市場監督
管理局近日發布《廣東省市場監督管理局規範
「618」網絡集中促銷合規提示》，並促銷期平台企

業行政指導會聯合省公安廳、省商務廳、省消防救援
總隊等部門召開 「618」集中促銷期平台企業行政指
導會，對廣東省網絡交易中存在的違法違規行為予以
提醒告誡，對 「618」網絡集中促銷活動和助力消費
品以舊換新活動提出行政指導，督促電商平台企業嚴
格落實主體責任。

廣東省市場監督管理局要求平台主體切實落實好對
入駐平台的經營者資質、證照、身份的審查核驗義
務，加大審核和抽查力度，確保經營者主體信息真實
有效，提升線上經營行為透明度。

針對價格和促銷行為關，廣東省市場監督管理局要
求下台優化促銷規則，不得強制或變相強制經營者參
與價格促銷活動，不得進行使人誤解的價格標示；要
求網絡交易平台企業督促平台內經營者遵守網絡購物
七日無理由退貨有關規定，不得利用 「霸王條款」等

侵害消費者合法權益。
針對 「618」促銷的商品和服務，該局要求網絡交

易平台企業加大對平台商品抽檢排查力度，建立健全
源頭追溯機制。

針對直播營銷行為，廣東省市場監督管理局還要求
網絡交易平台建立健全管理規範，積極配合政府部門
監管和指導，發現違法違規問題及時向相關監管部門
報告，形成平台自治與政府監管的良性互動，共同引
導平台內經營者提高守法經營意識。

河套10家中試平台授牌
重點領域基本實現全覆蓋

【香港商報訊】記者姚志東報道：6月11日，河套深圳園區舉
辦河套國際產業中試集聚區中試平台集中授牌儀式。4家已建成
中試平台和6家擬籌建的中試平台正式亮相，將聚焦新一代信息
技術、生物醫藥、人工智能等領域，重點支持知名高校、科研院
所和創新型高科技企業等突破核心技術，加快科技成果轉化。

粵規範「618」促銷 不得強制參與

活動現場。 主辦方供圖

汕尾將加開動車
增開始發車5列

【香港商報訊】記者余麗齡 通訊員陳三鳳報道：
記者從汕尾高鐵站獲悉，自6月15日起，鐵路部門
將實行新的列車運行圖，通過加開動車組列車、調
整列車運行區段，更好地滿足旅客出行需要。

調整後，汕尾站運力明顯增加，滿圖開行動車組列
車247列（同比增加24列），其中往深圳北站方向開
行旅客列車32列，往深圳站開行旅客列車9列，往廣
州東站開行旅客列車45列，往福建廈門方向開行29
列；其中增加5列始發列車，往深圳北方向始發4列，
日常線2列、周末線2列；往昆明南始發1列。

惠州建設「無廢城市」
違法罰沒逾6566萬元
【香港商報訊】記者盧偉、郭美紅報道：記者昨日

從惠州市生態環境保護專題新聞發布會上獲悉，惠州持
續提升生態環境執法效能，堅決打擊惡意環境違法行
為，2023年1月至2024年4月，該市生態系統作出行政
處罰442宗，罰沒6566.29萬元（人民幣，下同）。

發布會上，惠州市生態環境局總工程師、新聞發
言人雷戰雄發布2023年惠州市生態環境狀況公報：
環境空氣質素優良，六項污染物年評價濃度均達
標。惠州8個縣級以上集中式飲用水水源水質優，水
質Ⅱ類，達標率為100%。市區域聲環境晝間平均等
效聲級為54分貝，質量等級為較好生態質量指數為
71.97，生態質量為一類。

黃埔軍校舊址
周日煥新開館

【香港商報訊】記者黃裕勇報道：今年是新中國
成立75周年，也是黃埔軍校建校100周年。目前黃
埔軍校舊址紀念館整體改造項目各項工作正在進行
收尾階段，6月16日，將以嶄新面貌迎接開館時刻。

黃埔軍校舊址紀念館重點推進黃埔軍校舊址文物
修繕、保養維護，其中包括游泳池和孫總理紀念碑
文物修繕工程，以及俱樂部、校本部、東征烈士墓
園地面修整保養維護工程。黃埔軍校舊址至今保存
得最為完好的建築之一——孫總理紀念碑，將在時
隔兩年多後再次向公眾開放。

黃埔軍校舊址紀念館內學員宿舍黃埔軍校舊址紀念館內學員宿舍。。記者記者 黃裕勇攝黃裕勇攝


